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Одним из вопросов, рас-
смотренных социальными 
партнерами на заседании ре-
гиональной трехсторонней 
комиссии 13 июля, стал вопрос 
о мерах социальной поддерж-
ки предпенсионеров и граж-
дан пожилого возраста, об 
участии работодателей в реги-
ональных мероприятиях, ор-
ганизуемых органами службы 
занятости населения области 
и направленных на поддержку 
занятости населения.

Согласно российскому за-
конодательству, к гражданам 
предпенсионного возраста 
относятся лица в течение пяти 
лет до наступления возраста, 
дающего право на пенсию по 
старости, в том числе назначаемую 
досрочно. Это понятие возникло 
после принятия новой пенсионной 
реформы в 2019 г. Чтобы снизить 
негативные последствия более 
позднего выхода работников на 
пенсию, государство разработало 
для них ряд льгот и мер социальной 
поддержки. О том, какие мероприя-
тия с участием работодателей про-
водятся в регионе для поддержки 
предпенсионеров, доложила чле-
нам трехсторонней комиссии Свет-
лана Муравьева — зам. директора 
департамента государственной 
службы занятости населения.

По словам докладчика, в рамках 
реализации мероприятий, направ-
ленных на снижение напряжен-
ности на рынке труда, в области 
активно взаимодействуют с рабо-
тодателями. Правительством обла-
сти утверждено постановление о 
реализации данных мероприятий, 
которые предусматривают времен-
ное трудоустройство работников 
организаций под риском увольне-
ния, организацию общественных 
работ для безработных граждан и 
профессиональное обучение ра-
ботников предприятий оборонно-
промышленного комплекса.

В настоящее время в рамках 
временного трудоустройства при-
нимают участие 96 человек, а обще-
ственные работы организованы 
для 275 человек. Также проводится 
организация профессионального 
обучения для работников предпри-
ятий оборонно-промышленного 
комплекса и граждан, обративших-
ся в службу занятости в поисках 
работы. На данный момент уже за-

ключены соглашения с четырьмя 
организациями, которые предоста-
вят обучение 169 желающим полу-
чить новую профессию.

Для поддержки отдельных кате-
горий граждан, включая молодых 
людей в возрасте до 30 лет, работ-
ников под риском увольнения и 
прибывших в Россию в экстренном 
порядке граждан Украины, ДНР и 
ЛНР, участников СВО и членов се-
мей участников СВО, погибших при 
выполнении задач в ходе боевых 
действий, для работодателей пред-
усмотрена денежная компенсация 
расходов на частичную оплату 
трудоустройства. Размер субсидии 
составляет один минимальный раз-
мер оплаты труда. Как результат 
— в 2023 году 90 работодателей 
подали 186 заявлений на подбор 
работников и приняли на работу 82 
человека.

Как отметила Светлана Юрьев-
на, достаточно эффективными в 
трудоустройстве граждан являют-
ся ярмарки вакансий. Региональ-
ные этапы Всероссийской ярмарки 
трудоустройства в текущем году 
позволили найти работу 573 работ-
никам.

 А о том, какие льготы имеют 

предпенсионеры, рассказала Лари-
са Комарова, заместитель управля-
ющего отделением по Ярославской 
области Социального фонда Рос-
сии. Она уточнила, что это может 
быть и освобождение от имуще-
ственных и земельного налогов, и 
два дня в год на диспансеризацию 
с сохранением зарплаты, и выплата 
пенсионных накоплений, и гаран-
тии трудовой занятости, и бесплат-

ное профессиональное переобу-
чение, и повышенное пособие по 
безработице.

В обсуждении вопроса принял 
участие представитель профсо-
юзной стороны, председатель об-
ластной организации профсоюза 
работников образования Алексей 
Соколов:

— Действие Закона заканчи-
вается в конце 2023 г. Будет ли он 
прологрирован в следующем году? 
Кроме того, Закон не учитывает 
людей, которые работают за стаж. 
Отработал учитель 25 лет — ни 
пенсии, ни льгот. Я предлагаю в Год 
педагога и наставника устранить 
несправедливость и обеспечить 
мерами соцподдержки ветеранов 
труда, имеющих право на досроч-
ную пенсию за 25-летнюю профес-
сиональную деятельность.

— В таком случае социальными 
льготами должны обеспечиваться и 
медики, и люди, имеющие право на 
досрочную пенсию по списку «го-
рячих», — отметили представители 
стороны работодателей.

Члены комиссии договорились 
изучить предложение А.Соколова 
более детально, сделать запрос в 
департамент региональной поли-

тики и взаимодействия с 
органами местного само-
управления и департа-
мент труда и социальной 
поддержки населения 
для уточнения списка 
ветеранов, подпадающих 
под меры соцподдержки, 
и расчета необходимого 
финансирования.

Последним вопросом 
повестки дня заседания 
комиссии стал вопрос об 
организации работы тер-
риториальных трехсто-
ронних комиссий муни-
ципальных образований 
области. По мнению чле-
нов комиссии, он требует 
дальнейшей доработки и 
анализа нормативно-пра-

вовой базы организации работы 
трехсторонних комиссий в муници-
пальных районах. Поэтому  вопрос 
не  рассматривался, социальные 
партнеры приняли решение оста-
вить его на контроле и вынести на 
обсуждение после дополнительно-
го изучения.

Нина СОРОКИНА

27 июня 2023 года Конститу-
ционный Суд РФ опубликовал 
Постановление № 35-П. Согласно 
этому документу, признаны несо-
ответствующими Конституции РФ 
положения статьи 152 Трудового 
кодекса РФ, допускающие опла-
ту сверхурочной работы только 
на основе тарифной ставки или 
оклада без начисления компен-
сационных и стимулирующих вы-
плат.

Комментарий правового де-
партамента ФНПР :

-  Признание действующих 
норм не соответствующими Кон-
ституции РФ определяет обя-
занность законодателя внести 
необходимые изменения в дей-
ствующее правовое регулиро-
вание. В данном случае должен 
быть определен новый конкрет-
ный порядок определения раз-
мера повышенной оплаты сверх-
урочной работы.

Важно, что на период до внесе-
ния соответствующих изменений 
Конституционный Суд РФ ввел 
временный порядок правопри-
менения.

Оплата труда привлеченного 
к сверхурочной работе работни-
ка, заработная плата которого 
- помимо тарифной ставки или 
оклада (должностного оклада) 
- включает компенсационные и 
стимулирующие выплаты, должна 
производиться следующим обра-

зом:
- время, отработанное в преде-

лах установленной для работни-
ка продолжительности рабочего 
времени, оплачивается из рас-
чета тарифной ставки или оклада 
(должностного оклада) с начис-
лением всех дополнительных вы-
плат, предусмотренных системой 
оплаты труда, причем работнику 
должна быть гарантирована зара-
ботная плата в размере не ниже 
минимального размера оплаты 
труда без учета дополнительных 
выплат за работу в условиях, от-
клоняющихся от нормальных;

- время, отработанное сверх-
урочно, оплачивается сверх за-
работной платы, начисленной 
работнику за работу в пределах 
установленной для него продол-
жительности рабочего времени, 
- из расчета полуторной (за пер-
вые два часа) либо двойной (за 
последующие часы) тарифной 
ставки или оклада (должностного 
оклада) с начислением всех ком-
пенсационных и стимулирующих 
выплат, предусмотренных систе-
мой оплаты труда, на одинарную 
тарифную ставку или одинарный 
оклад (должностной оклад).

Согласно прямому указанию 
Конституционного Суда РФ вре-
менный порядок не дает осно-
ваний для одностороннего от-
каза работодателя от условий 
коллективных договоров, ло-
кальных нормативных актов и 
трудовых договоров, которые 
предусматривают более высо-
кую оплату сверхурочной работы. 
Работодатель также не может от-
менить уже действующие более 
выгодные правила оплаты сверх-
урочной работы в конкретной ор-
ганизации.

Источник: сайт ФНПР

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СУД 
ОПРЕДЕЛИЛ ПОРЯДОК 

ОПЛАТЫ СВЕРХУРОЧНОЙ 
РАБОТЫ

ФНПР ПРЕДЛАГАЕТ 
ПЕРЕСМОТРЕТЬ ПОРЯДОК 

ПРИСВОЕНИЯ ЗВАНИЯ 
«ВЕТЕРАН ТРУДА»

ФНПР обратилась к заместите-
лю Министру труда и социальной 
защиты РФ Ольге Баталиной в 
связи с неоднократными отказа-
ми в присвоении звания «Ветеран 
труда» работникам обществен-
ных организаций.

Членские организации ФНПР 
сообщают о нарушении прав де-
сятков тысяч трудящихся, вклю-
чая профсоюзных работников, 
которые длительное время рабо-
тали в профсоюзах и сейчас выхо-
дят на пенсию.

 ФНПР уже неоднократно под-
нимала этот вопрос и призывала 
упорядочить процедуру при-
своения звания «Ветеран труда». 
«Использование термина «ве-

домство» только в отношении 
государственных органов про-
тиворечит целям Федерального 
закона «О ветеранах». Недоста-
ток индивидуального подхода к 
оценке трудовых заслуг создает 
дискриминацию по отношению 
к работникам, обращающимся 
за этим званием и не входящим 
в «ведомственную систему», - от-
метил заместитель Председателя 
ФНПР Давид Кришталь.

ФНПР предлагает пересмо-
треть порядок присвоения зва-
ния «Ветеран труда» и внести 
необходимые изменения для ре-
шения этой проблемы.

Источник: сайт ФНПР
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С Т А Н О В Я Т С Я  К Р А Ш Е

П О М Н И М !

На заседании региональной трехсторонней 
комиссии, состоявшейся 13 июля, был рас-
смотрен еще один вопрос — о реализации 
региональной целевой программы «Создание 
комфортной городской среды на территории 
Ярославской области» на период 2020-2025 
гг. Департамент жилищно-коммунального хо-
зяйства Ярославской области и департамент 
дорожного хозяйства области проинфор-
мировали членов комиссии о том, как бла-
гоустраиваются дворовые и общественные 
территории, распределяются субсидии на го-
сударственные и муниципальные программы 
по благоустройству, как идет строительство и 
ремонт автомобильных дорог.

Так, по словам Елены Роздовой, замести-
теля директора департамента жилищно-ком-
мунального хозяйства Ярославской области, 
в 2022 году в рамках целевой программы це-
левую субсидию получили 41 муниципальное 
образование региона. Благодаря этому было 
выполнено 135 проектов благоустройства, 
включая 94 дворовых и 41 общественную тер-
риторию. Общая сумма выделенных средств 
составила чуть более 490 млн руб., выделен-
ных как из федерального, так из областного и 
местного бюджетов.

Одной из важных составляющих програм-
мы является реализация проектов-победите-
лей Всероссийского конкурса лучших проек-
тов создания комфортной городской среды 
в малых городах и исторических поселениях. 
Благодаря победе в конкурсе в прошлом году 
становятся краше исторические части Поше-
хонья, Ростова Великого, Мышкина, Углича, 

Т у т а е в а , 
Рыбинска. 
Все проек-
ты должны 
быть за-
в е р ш е н ы 
к 1 ноября 
2023 года.

К р о м е 
того, с про-
шлого года 
в Ярос-
л а в с к о й 
о б л а с т и 
з а п у щ е н 
м а с ш т а б -
ный про-
ект «Наши 
д в о р ы » , 
в рамках 

к о т о р о г о 
в 2022 году было благоустроено 230 дворов, 
установлено 93 детских спортивных площад-
ки и 23 площадки для домашних животных. 
Общий бюджет проекта составил 1,706 млрд 
рублей, и все работы выполнены.

Также на территории области ведется ре-
ализация трех инфраструктурных проектов, 
благодаря которым будут обновятся централь-
ные части Ростова и Углича, 15 микрорайон 
Дзержинского района г. Ярославля.

Уже к концу этого месяца должны быть за-
вершены работы по реконструкции пешеход-
ного моста через реку Устье в пос. Борисо-
глебском, в котором так нуждаются жители 
поселка.

В рамках этой же целевой программы в 
Ростове Великом и Угличе департамент до-
рожного хозяйства ведет капитальный ремонт 
автомобильных дорог с переустройством ин-
женерных коммуникаций и реконструкций 
улиц. Об уже выполненных и планируемых 
работах рассказала членам комиссии заме-
ститель директора департамента дорожного 
хозяйства области Оксана Петрова. По словам 
Оксаны Валерьевны, только в Ростове до кон-
ца этого года планируется осуществить капи-
тальный ремонт 27 автомобильных дорог.

Необходимо отметить, что реализация ре-
гиональной целевой программы «Создание 
комфортной городской среды на территории 
Ярославской области» на 2020-2025 гг. будет 
продолжена.

Нина СОРОКИНА

Я Р О С Л А В С К А Я  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь  Д Е М О Н С Т Р И Р У Е Т  У С Т О Й Ч И В О С Т Ь
Основные направления развития про-

мышленности Ярославской области, итоги 
2022 г. и планы на 2023 г. стали первым во-
просом, который обсудили члены регио-
нальной трехсторонней комиссии на засе-
дании в правительстве области 13 июля.

Докладчик Денис Лапушкин, начальник 
отдела промышленности и внешнеэко-
номической деятельности департамента 
инвестиций, промышленности и внешнеэ-
кономической деятельности Ярославской 
области, отметил, что вследствие введенных 
иностранными государствами санкционных 
ограничений промышленные предприятия 
региона с конца февраля 2022 г. столкну-
лись с рядом проблем, таких как наруше-
ние логистических цепочек, сдвиг сроков 
поставок импортного сырья и удорожание 
материалов. Индекс промышленного произ-
водства в прошлом году снизился по срав-

нению с 2021 г. до 97,2%. Однако, несмотря 
на это, промышленность области продемон-
стрировала устойчивость, продолжает раз-
виваться и привлекать новые производства. 
Так, в 2022 г. был открыт завод компании 

ООО «ПСМ Прайм» по произ-
водству блочно-комплектных 
электростанций большой мощ-
ности для компаний добываю-
щей и нефтегазовой отраслей, 
новые цеха на Заводе №50 и 
на площадке ООО «Дугалак», 
а компания ООО «Паритет-
Центр» готовится строить на 
судостроительной верфи пас-
сажирский транспорт.

Государственная поддержка 
и выполнение инвестиционных 
проектов являются ключевыми 
факторами, способствующими 
укреплению экономики реги-
она и повышению его конку-
рентоспособности. Благодаря 
инвестициям ряд предприятий 
переориентировался на про-

изводство про-
дукции для нужд СВО. Го-
сударственная поддержка, 
предоставляемая на феде-
ральном и региональном 
уровнях, помогла сократить 
падение промышленного 
производства. В рамках го-
сударственной программы 
развития промышленности 
в Ярославской области на 
2021-2027 годы были реа-
лизованы различные меро-
приятия, финансирование 
которых составило в 2022 
году 199,7 млн рублей.

В начале 2023 года ин-
декс промышленного про-
изводства составил 109,2%, 

что позволяет Ярославской 
области занять 3-е место среди субъектов 
ЦФО. Планы на 2023 год включают разви-
тие инвестиционных проектов, поддержку 
промышленных предприятий и укрепление 
конкурентоспособности региона. Финанси-

рование госпрограммы в текущем году со-
ставит 113,2 млн рублей.

Финансовая поддержка предприятий в 
Ярославской области продолжается и в те-
кущем году. Согласно закону об областном 
бюджете на 2023 год и на плановый период 
2024 и 2025 годов, Фонд развития региона 
предоставит льготные займы на сумму 100 
млн рублей. Из этой суммы половина денег 
будет выделена из федерального бюджета, 
половина — из областного.

Для предприятий доступен широкий 
перечень программ льготного финанси-
рования, предлагаемых Фондом развития 
промышленности. Всего существует 10 про-
грамм, в зависимости от которых займы 
предоставляются на разных условиях: про-
центные ставки варьируются от 1% до 5% 
годовых, сроки погашения составляют от 2 
до 15 лет, а объемы займов могут колебать-
ся от 5 млн до 10 млрд рублей.

В прошлом году Фонд развития промыш-
ленности уже предоставил займы пяти пред-
приятиям области на общую сумму 6,5 млрд 

рублей. Среди этих 
предприятий — ООО 
«Р-Фарм Новоселки», 
ООО ПКФ «Силуэт», 
ПАО «Автодизель», 
ОАО «Ярославский за-
вод дизельной аппа-
ратуры».

Для расширения 
связей между пред-
приятиями разного 
уровня и крупными 
российскими компа-
ниями-заказчиками 
продолжается работа 
Координационного 
совета по производ-
ственной коопера-
ции, результатами 
работы которого ста-
ло заключение кон-

трактов на общую сумму 5,5 млрд рублей с 
участием 136 промышленных предприятий 
области.

Также в области продолжается реализа-
ция национального проекта «Международ-
ная кооперация и экспорт». Регион активно 
сотрудничает с предприятиями и организа-
циями, стремясь к продвижению экспорта и 
повышению производительности труда, что 
способствует развитию экономики области 
и укреплению ее позиций на рынке.

Обсудив информацию, стороны приняли 
решение о продолжении реализации ком-
плекса мер, направленных на содействие 
развития промышленного производства 
Ярославской области, в том числе меропри-
ятий государственной программы Ярослав-
ской области «Развитие промышленности в 
Ярославской области и повышение ее кон-
курентоспособности» на 2021–2027 годы.

Нина СОРОКИНА

М Ы  В М Е С Т Е !

Докладывает Денис Лапушкин

Докладывает Елена Роздова

Ярославские 
п р о ф с о ю з ы 
п р о д о л ж а ю т 
помогать участ-
никам СВО. 
С о т р у д н и к и 
аппарата, про-
фсоюзные лиде-
ры и редакция 
газеты “Голос 
п р о ф с о ю з о в ” 
занялись из-
г о т о в л е н и е м 
армейского "су-
хого душа" для 
наших бойцов. В 
пятницу, 7 июля, 
на передовую 
была отправле-
на первая пар-
тия.

— Мы решили организовать такую точку у нас в 
Доме профсоюзов, чтобы наши активисты, члены 
профсоюза, сотрудники могли проявить соучастие. 
Конечно, по-прежнему стараемся помогать и товара-
ми первой необходимости, нескоропортящейся про-
дукцией. Большую работу ведут и наши первичные 
профсоюзные организации, — прокомментировал 
председатель Объединения организаций профсою-
зов Ярославской области Сергей Соловьев.

Армейский "сухой душ" прост и практичен в ис-
пользовании. Он очищает тело от  загрязнений, удо-
бен в полевых условиях. Также "сухой душ" часто 
используется в госпиталях для обработки лежачих 
раненых.

В его состав входит губка из геотекстиля, пропи-

танная очищающей пеной 
для гигиены тела, одно-
разовое полотенце и ин-
струкция по применению. 
Для использования душа 
необходимо смочить губку 
в воде, сжать ее несколько 
раз и намылить тело. Пена 
не требует смывания. До-
статочно протереть кожу 
полотенцем.

Комплекты сухого душа 
упаковываются в большие 
пакеты и отправляются на 
фронт. Это наша небольшая 
помощь для солдат.

София СТАРШОВА
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4 июля в Ярославском государ-
ственном педагогическом универ-
ситете имени К.Д. Ушинского состо-
ялась церемония вручения красных 
дипломов выпускникам бакалавриа-
та и магистратуры. В Год педагога и 
наставника с отличием университет 
закончило 259 человек. 

Приветственную речь традици-
онно произнес ректор ЯГПУ им. К.Д. 
Ушинского Михаил Груздев.

– Подавляющее большинство из 
вас пойдут в образовательные ор-
ганизации нашего региона, но надо 
сказать честно, что у нас ежегодно 
университет заканчивают ребята 
более чем из 40 регионов страны. А 
это означает, что эти добрые огонь-
ки ярославского педагогического 
разлетятся по всей стране. Наши вы-
пускники работают и занимают клю-
чевые позиции в сфере культуры, в 
сфере социальной защиты населе-
ния, в сфере молодежной политики, 
физической культуры и спорта, в 
сфере медиакоммуникаций, – отме-
тил Михаил Груздев. 

Также ректор назвал ярослав-
ский регион активно развивающим-

ся. Михаил Груздев надеется, что 
молодые специалисты останутся в 
ярославской области для дальней-
шего развития региона в сфере об-
разования и не только.

Традиционно вручение дипло-
мов с отличием проходит в форма-
те заседания Ученого совета, в ко-
торый входят самые авторитетные 
профессора, деканы и директора 
института. В этом же году на вруче-
ние были приглашены многие гости 
из управленческих структур. 

Председатель Объединения орга-
низации профсоюзов Ярославской 
области Сергей Соловьев вручил 
дипломы выпускникам естественно-
географического факультета.

– Вы умеете ставить цели, вы уме-
ете их достигать, вы умеете усердно 
работать. Вам это обязательно в 
жизни пригодится. Такие люди це-
нятся. Вы самые передовые, самые 
лучшие кадры на рынке труда, - под-
черкнул Сергей Соловьев, пожелав 
молодым педагогам успехов на их 
профессиональном пути.

София СТАРШОВА

М О Л О Д Ы Е .  У М Н Ы Е .  Н А Ш И

7 июля в областном Доме профсоюзов 
прошло торжественное мероприятие, по-
священное Дню российской почты. В Ярос-
лавской области на Почте России в 431 
отделении трудятся около трех тысяч со-
трудников, которые обслуживают больше 
430 населенных пунктов.

Поздравить почтовиков с профессио-
нальным праздником пришли директор 
УФПС Ярославской области АО «Почта Рос-
сии» Денис Филиппов, лидер ярославских 
профсоюзов Сергей Соловьев, помощник 
сенатора Российской Федерации от Ярос-
лавской области Алла Чекина, председатель 
областной организации профсоюза работ-
ников связи Любовь Гроздилова.

Директор УФПС Ярославской области АО 
«Почта России» Денис Филиппов, поздрав-
ляя почтовых работников, выразил благо-

дарность всем сотрудникам почты: 
«Вы — лучшие! Благодарю всех по-
чтальонов, опера-
торов, сотрудников 
сортировки, почтам-
та, автобазы, службы 
безопасности, заме-
стителей и начальни-
ков почтамтов, руко-
водителей отделов 
за доброту к клиен-
там, терпение к труд-
ностям, ваш вклад в 
развитие почтового 
дела».

По словам пред-
седателя Объеди-
нения организаций 
профсоюзов Ярос-
лавской области 
Сергея Соловьева, в 
отдаленных районах 

почтовое отделение наравне со школой и 
больницей — это центр, вокруг которого 
сосредоточена жизнь местных жителей. В 
сельской местности почтовые работники 
— зачастую единственные проводники свя-
зи. — У вас тяжелая работа, постоянные ре-
формы, жизнь ускоряется и приходят новые 
технологии, но вы все равно впереди своих 
конкурентов. Между Почтой России и об-
ластными профсоюзами существует тесное 
сотрудничество. А профсоюзы взаимодей-
ствуют только с теми организациями, где 
администрация думает и заботится о людях, 
соблюдает интересы работников. С праздни-
ком вас! Благоприятных условий работы и 
достойной заработной платы!

На торжественном мероприятии более 
ста работников почты — операторы, по-
чтальоны, водители, специалисты аппарата 
управления — были награждены ведом-
ственными и министерскими наградами. 
Каждого из них почтовики встречали гром-
кими аплодисментами. 17 работникам, про-
фессионалам высокого класса, вручены свидетельства о занесении на Доску почета 

Управления федеральной почтовой свя-
зи.

За преданность своему делу и про-
фессионализм поблагодарила коллег 
председатель областной организации 
профсоюза работников связи Любовь 
Гроздилова.

– Символично, что наш праздник про-
ходит в преддверии Дня семьи, любви и 
верности, – отметила Любовь Николаев-
на. – В эти замечательные дни желаю вам 
счастья, любви, крепкого здоровья. Спа-
сибо вам, что вы любите почту, спасибо 
за все, что вы делаете на своих рабочих 
местах.

Нина СОРОКИНА

На фото: Лучших сотрудников 
почты поздравляют Денис Филиппов, 

Сергей Соловьев, Любовь Гроздилова

    П Р Е Д А Н Ы  Д Е Л У

З А С Е Д А Н И Е  П Л Е Н У М А
7 июля на базе санатория «Золотой колос» про-

шло заседание выездного Пленума областной орга-
низации Общероссийского профсоюза работников 
культуры. Санаторий сотрудничает с профсоюзами 
и поэтому важно было узнать о нем больше и «на 
месте». Участники Пленума познакомились с руко-
водством учреждения, перечнем предоставляемых 
медицинских процедур и дополнительных услуг, 
организацией питания, посмотрели номерной фонд 
и территорию санатория.

В ходе заседания Пленума его участники обсуди-
ли ряд важных организационных вопросов: работу 
с молодежью, мотивацию профсоюзного членства, 
выдачу профсоюзных билетов членам первичек как 
обязательное исполнение пунктов Устава, подели-
лись друг с другом личным опытом профсоюзной 
работы.

Важным пунктом в повестке дня работы Пленума 
было избрание новых членов Президиума вместо 
выбывших по уважительным причинам. Единоглас-
но в состав Президиума принята Елена Гринева, 
председатель первичной профсоюзной организа-
ции юношеской библиотеки им. А.А. Суркова, пре-
красный специалист и активист профсоюзного дви-
жения.

Закончилась работа Пленума приятной миссией: 
Марина Крылова, председатель областной орга-

н и з а ц и и , 
в честь 
7 0 - л е -
тия про-
ф с о ю з а 
к у л ьт у р ы 
в р у ч и л а 
председа-
телям пер-
вичек по-
ч е т н ы е 
г р а м о т ы 
Объедине-
ния про-
ф с о ю з о в 
ЯО и па-
м я т н ы е 
з н а к и 
« П р о ф со -
юз куль-
туры. 70 
лет», а 
также по-
ч е т н ы е 
грамоты Ярославской областной организации Об-
щероссийского профсоюза работников культуры.

Марина КРЫЛОВА, председатель ЯОО ОПРК

С  Т Р И Д Ц А Т И Л Е Т И Е М !

В июле телекомпания «Городской телеканал» при-
нимала поздравления с тридцатилетием. Поздравля-
ли команду телеканала с юбилеем губернатор Ярос-
лавской области Михаил Евраев, директора музеев и 
коллеги по цеху, представители туриндустрии, биз-

неса, профсоюзов.
Экс-мэр города, а ныне депутат областной 

думы Виктор Волончунас рассказал, «как все 
начиналось», а Эльвира Меженная, главный 
редактор «Городского телеканала» с 1999 по 
2012 гг., поделилась с присутствующими забав-
ными и удивительными историями, которые 
случались в жизни телекомпании.

Больше 10 лет первичную профсоюзную ор-
ганизацию Городского телеканала возглавляет 
Марина Смарагдова, журналист, талисман Го-
родского телеканала, как ее называют коллеги. 
Все «культурные» новости первыми узнаем мы 
из ее репортажей. В честь 30-летия Городского 
телеканала и 70-летия профсоюза работников 
культуры Марина Смарагдова награждена по-
четной грамотой Объединения профсоюзов 
Ярославской области, а члены телевизион-
ной первички Василий Мосин, Игорь Мосин 
и Юрий Иванов — почетными грамотами об-

ластной организации Общероссийского профсоюза 
работников культуры за верность профсоюзному 
движению и развитию социального партнерства.

Марина КРЫЛОВА, председатель ЯОО ОПРК
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СОРЕВНОВАНИЯ 
«ЧЕЛОВЕК ИДУЩИЙ»

М О Л О Д Ы Е  И  А К Т И В Н Ы Е

Быть молодым – значит быть актив-
ным, влюбленным в жизнь, открытым 
для всего нового, стремиться к знани-
ям, не бояться трудностей и проявлять 
инициативу. Молодежная политика под-
талкивает молодого человека к форми-
рованию умений работать в команде, 
нестандартно мыслить, брать на себя 
ответственность за себя и других, твор-

чески подходить к делу.

На заводе «Агат» уже многие годы су-
ществует Координационный молодеж-
ный совет. Работа Молодежного совета 
с каждым годом совершенствуется. Чле-
ны КМС выдвигают новые идеи, не оста-
навливаясь на достигнутом, всегда идут 
вперед, реализовывают свои способно-

сти и таланты, делают немало добрых 
и полезных дел на благо нашего пред-
приятия, а также ставят перед собой 
всё новые и новые задачи.

В текущем году молодежь КМС 
приняла активное участие в следу-
ющих мероприятиях: «Снежинка Ла-
хости», празднование 23 февраля, 
«Снежная карусель» г. Сим, праздно-
вание 8 марта, конкурс на логотип 
и девиз КМС, празднование Дня Ве-
ликой Победы, День защиты детей, 
«День ямщика».

Многое сделано, но ещё больше 
задач впереди стоит перед КМС. От-
дельно надо отметить мероприятие, 
посвященное 55-летию завода АО 
ГМЗ «Агат», в котором на молодежь 
завода будет возложено много рабо-
ты.

Хочется пожелать всем молодым: 
"Радуйтесь жизни, цените каждое её 
мгновение, вдохновляйтесь, творите 
и реализуйтесь на полную. Открывай-
те новые горизонты и познавайте мир. 
Удачи вам, позитива и энергии!".

М. УЗДЕМАЕВА, член КМС ГМЗ 
"Агат"

 Р О С Т О В  В Е Л И К И Й  -  К О Л Ы Б Е Л Ь  Р У С С К О Й 
А Р Х И Т Е К Т У Р Ы

В июне в теплый солнечный 
день группа ветеранов завода 
«Агат» отправилась на экскурсию 
в г. Ростов Великий. В автобусе 
царила дружеская атмосфера, 
все были рады встретиться, пого-
ворить, обменяться новостями, 
узнать новости из жизни заво-
да от председателя ветеранской 
организации Р.И. Кузьминой, как 
говорится, «из первых рук». Все 
с интересом просматривали га-
зету, которую она раздала всем 
экскурсантам.

Перед входом в музей-запо-
ведник нас уже ждала экскурсо-
вод Ирина.  Нам повезло, потому 
что она оказалась профессиона-
лом, любящим и знающим исто-
рию родного края.  Музей рас-
положен на берегу живописного 
озера Неро.  Строительство Ро-
стовского кремля начал митро-
полит Иона Сысоевич, прибыв-
ший в Ростов из Москвы, где он 
занимал пост Местоблюстителя 
Патриаршего престола в 1650 
году. Строительство длилось 
около 30 лет. Он предложил создать на этом месте «Горний 
Иерусалим» в соответствии с библейским описанием рая в 
трудах Иоанна Богослова: окруженный стенами и башня-
ми райский сад с зеркалом пруда посередине, обсаженного 
яблонями; имеющий 12 башен, 12 ворот, возвышающийся над 
землей на высоту 12 метров с двухметровой толщиной стен.

Мы осмотрели Успенский собор с примыкающей к нему 
Соборной площадью, побывали в митрополичьем саду, где 
собирали лекарственные травы. Затем посетили Надвратную 
церковь Воскресения Христова, построенную в 1670 г., где по-
коятся мощи св. Леонтия, прибывшего в Ростов в 1071 г.  из 
Киево-Печерской Лавры для проповедования православия 
среди местного населения и лишенного жизни местными 
язычниками за крещение детей в озере Неро без их согласия. 
Внутри стены храма расписаны иконописью на темы сюжетов 
из Ветхого и Нового Заветов. Роспись делала артель Гурия Ни-
китина в 1675 г., фрески сохранились до нашего времени. Уз-
нали одну очень интересную деталь. Оказывается, князь Вла-
димир, крестивший Киевскую Русь в 988 г, крестил ростовчан 
спустя три года, в 991 г. Как фортификационное сооружение 
кремль никогда не использовался. С самого начала это была 
резиденция очень богатых ростовских митрополитов. Ос-
нову их богатства составляла торговля иконами с ликами из 
финифти. На Соборной площади возвышается 4-главая звон-
ница, строительство которой закончилось в 1689 г. На ней со-
хранились 13 уникальных колоколов, отлитых в 17-19 веках. 
Самый большой колокол - «Сысой», весом 32 тонны, а самый 
маленький весом 25 кг.

Это была первая часть нашей экскурсии. А вторая часть - 
это посещение музея ростовского купечества, представлен-
ного усадьбой династии купцов Кекиных. В залах воспроиз-
ведена атмосфера жизни купечества в 19 веке, здесь собраны 
оригинальные предметы интерьера. Мы осмотрели несколь-
ко комнат: гостиные, столовая, будуар, кабинет хозяина. Свой 
первоначальный капитал Кекины заработали на разведении 
птиц для соколиной охоты к царскому двору. Затем вели 
торговлю зерном. Семья была старообрядческая, все дети 
получали прекрасное образование. На деньги купцов Кеки-
ных была построена льнопрядильная фабрика, восстановлен 
Ростовский кремль, открыт музей древностей, построен во-
допровод, построен многофункциональный центр просве-
щения - ростовская гимназия. Кекины - это пример щедрых, 
достойных людей своего времени, внесших большой вклад в 
развитие России. Еще при жизни все свое состояние они за-
вещали городу.

После осмотра музея с нашей группой провели игры, ко-
торые проводились в купеческих домах того времени. Это за-
гадки, шарады, ребусы, фанты.  А закончилось все чаепитием 
с очень вкусными пирогами. На обратном пути все обсужда-
ли увиденное, председатель совета ветеранов Р.И. Кузьмина 
провела викторину по истории Ростова и Гаврилов–Яма, все 
остались довольны поездкой, и очень благодарны админи-
страции завода за доставленную возможность побывать в та-
ких прекрасных музеях, многое увидеть и узнать.

   Валентина ФОРОСТЯНАЯ, 
по поручению ветеранов ГМЗ "Агат"

 В Ы  Г О Т О В Ы  К  О Т П У С К У ?

Уважаемые члены профсоюза!
Если вы собираетесь на отдых, вам может пригодиться 

медицинская страховка путешественника. Даже если вы 
путешествуете только по России — едете на море, в горы, 
в другой регион или город, расположенный дальше 100 
км от вашего места жительства.

В отличие от полиса ОМС страховка путешественника 
покрывает:

• лечение в частных клиниках — диагностику в 
комфортных условиях и прием врачей без очереди;

• транспортные и сопутствующие расходы — тра-
ты на такси до клиники, проживание, если не сможете во-
время вернуться из поездки из-за болезни или травмы, 
эвакуацию ребенка, если не получится за ним присмо-
треть;

• активный отдых, несчастный случай, страхование 
спортивного оборудования и гражданской ответственно-
сти — если включить эти опции в страховку.

Если у вас уже есть корпоративный полис путешествен-
ника, пожалуйста, проверьте его условия. Возможно, он не 
покрывает риск «активный отдых», лечение COVID-19 или 
содержит другие ограничения. Тогда выгоднее приобре-
сти отдельную страховку. Вы сможете самостоятельно вы-
брать подходящий размер покрытия и включить нужные 
опции.

Примените промокод fnpryar и оформляйте полис пу-
тешественников со скидкой 15% на нашем сайте или с по-
мощью менеджера.

Контактные данные вашего персонального менеджера:
• электронная почта wsm@renins.com
• моб. телефон + 7 (903) 784-66-14 (Телеграм, 

WhatsApp)
Команда «Ренессанс страхование»

 Р О С С И Я
П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н А Я

Редакция Централь-
ной профсоюзной га-
зеты "Солидарность" 
при грантовой под-
держке Института 
развития Интернета 
реализует проект "Рос-
сия производствен-
ная", задача которого 

- показать лучшие производства страны по разным от-
раслям промышленности, на которых выстроены эффек-
тивные механики социального партнерства и заключе-
ны сильные коллективные договоры. Одним из важных 
показателей эффективности проекта является число 
просмотров материалов, публикуемых в специальном 
разделе на сайте издания https://www.solidarnost.org/
rossiya-proizvodstvennaya. 

- «Россия ничего не производит!» – такую фразу часто 
можно услышать от людей, не желающих вникать в тему 
реальной экономики страны. Если же начать разбираться, 
выясняется, что мощных, масштабных, интересных пред-
приятий в стране много. Причем зачастую они являются 
лидерами своих отраслей не только в российском, но и в 
международном масштабе. В рамках проекта «Россия про-
изводственная» мы решили продемонстрировать не толь-
ко сами предприятия, но и рассказать, сколько реально 
зарабатывают работники и на какие гарантии они имеют 
право.

В первом материале проекта читатели узнают, как ра-
ботает и чем живет крупнейшее в России предприятие по 
производству бумаги. А заодно найдет ответы на вопро-
сы: каким образом в лесопромышленности используются 
«хорьки»? Сколько можно заработать за две недели, не по-
кидая лес? Кто наварился на панике вокруг дефицита бу-
маги?, - рассказывает главный редактор газеты Александр 
Шершуков.

Давайте почитаем! https://www.solidarnost.org/rossiya-
proizvodstvennaya/mondi/ 


